

# ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

22 FEBRERO 1.999-28 FEBRERO 1.999

NÚMERO 90

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.  
Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios  
contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail [csl@tao.ca](mailto:csl@tao.ca)

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail [farl@posta.unizar.es](mailto:farl@posta.unizar.es)

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

## ANTIFASCISMO

### 24 de febrero: La Fiscalía aprecia tentativa de homicidio en una agresión fascista.

El 19 de abril de 1.997 una decena de neonazis atacaron en Zaragoza a un grupo de miembros del Sindicato de Estudiantes de Izquierda que pegaban carteles. Dos de l@s agredid@s recibieron varias puñaladas, a resultas de las cuales uno de ellos permaneció 46 días hospitalizado por haber sido alcanzado en el hígado. La Fiscalía de la Audiencia Provincial de Zaragoza solicita por estos hechos 7 años y 6 meses de prisión por tentativa de homicidio y un año de cárcel por amenazas para David Crespo Mateo, 4 años de prisión por tentativa de homicidio y 5 meses de cárcel por amenazas para su hermano, Rafael, al que se le aplica la atenuante de minoría de edad en el momento de la agresión, y 5 meses de prisión por amenazas para Alejandro Valera, al que un testigo protegido exculpó de los acuchillamientos. Los colectivos S.O.S.-Racismo, Comisiones Obreras, Liberación e Izquierda Unida se personaron en su momento como acción popular y consideran que la agresión fue realizada por motivos racistas, lo que según el nuevo Código Penal supone un agravante, y además acusa también a Valera de tentativa de homicidio, ya que no se explica muy bien que el testigo protegido afirmara que no se encontraba en el lugar de los hechos y sí pudiera proferir amenazas. La acusación particular en nombre de uno de los agredidos eleva a 8 años y 6 meses de prisión la petición para el mayor de los Crespo, y a 5 años de cárcel para el menor. *Heraldo de Aragón*.

### 25 de febrero: La secta Nueva Acrópolis intenta fotografiar a militantes antifascistas.

Un militante antifascista informó de que le fueron tomadas varias fotografías por un individuo que, al parecer, vigilaba un cartel de la secta *Nueva Acrópolis*, encadenado a una señal de tráfico situada en el cruce de la calle Lagasca y el paseo Sagasta de Zaragoza. La esquina está próxima a su sede de la calle Cervantes, número 22, y es un lugar muy transitado, ideal para realizar publicidad de sus charlas y conferencias, pero también objetivo fácil para militantes antifascistas y ciudadanía, en general, disconforme con este tipo de organizaciones. El antifascista opina que el individuo, presuntamente miembro de la secta, no pudo fotografiarle el rostro, por lo que decidió alejarse del lugar ignorando las increpaciones del reportero sectario. Fuentes bien informadas confirman que no es la primera vez que estos casos se producen, y que no es de extrañar que su sede esté permanentemente vigilada, incluso a través de vídeo, por lo que advierten a l@s antifascistas para que extremen sus precauciones. También se informa de que, a pesar de afirmar que sus actos son públicos, la secta solicita la documentación a toda persona que intenta acceder a ellos. *Aragón-Info*.

### KONCIERTO BRUTAL POR LA PLATAFORMA ANTIFASCISTA DE ZARAGOZA

Sábado, 17 de abril, 21h., en la Sala Arrebato (Palafox, 28).

*Haemorrhage (Grind Core-Madrid).*

*Velocidad Absurda (Brutal Death-Zaragoza).*

ORGANIZA: ONDA EXPANSIVA

Los sábados de 15h. a 17h. en RADIO TOPO

## ECOLOGÍA

### 22 de febrero: Se amplía la oposición al recrecimiento del embalse de Yesa.

El Alcalde de Artieda (Zaragoza), una de las localidades afectadas por el recrecimiento de Yesa, anunció la incorporación de nuevos colectivos al frente opositor a esta obra. Entre ellos, se encuentra la Asociación de

Entidades Locales del Pirineo Aragonés. El Alcalde, Alfredo Solano, volvió a denunciar los efectos del recrecimiento, que anegará totalmente el municipio de Sigüés, el 60% de las tierras de cultivo de Artieda y el 30% del término municipal de Mianos, y explicó que existen opciones menos agresivas para llevar agua hasta Zaragoza, por lo que mostró su convencimiento de que la obra nunca se llegará a realizar. *Heraldo de Aragón y Europa Press*.

### **22 de febrero: Múltiples irregularidades, según afectad@s por el embalse de El Val.**

La Asociación de Afectad@s por el Embalse de El Val denunció ante los tribunales que las administraciones central, autonómica y municipal han incumplido sus compromisos para con ell@s. L@s afectad@s, habitantes del municipio zaragozano de Los Fayos, arrancaron las compensaciones a la Diputación General de Aragón (D.G.A.) y a la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) sin que el Ayuntamiento se preocupara lo más mínimo por ell@s. Las compensaciones están siendo repartidas con una total falta de claridad, fomentando las discriminaciones. Las infraestructuras prometidas para el municipio de Los Fayos ni siquiera se han comenzado, y las obras están a punto de terminar, eso sí, después de ser paralizadas y reanudadas, a pesar de no contar con la preceptiva licencia municipal, y de haber sido denunciadas numerosas irregularidades en su ejecución. L@s vecin@s de Los Fayos han sido *premiad@s* por su actitud crítica con la exclusión de la comisión de seguimiento de dichos incumplimientos e irregularidades, que conformarán el Ayuntamiento, la D.G.A. y la C.H.E. *Heraldo de Aragón y Europa Press*.

### **22 de febrero: Se vislumbra una nueva agresión ecológica en beneficio del esquí.**

El Ayuntamiento de Canfranc (Uesca) anunció la próxima exposición pública de los planes especiales para proteger el área de Canal Roya lo que impediría la construcción de una pista de unión entre las estaciones de esquí de los valles pirenaicos de Tena y Aragón. Canfranc propone la unión por el valle de Izas, algo a lo que se opone el otro municipio afectado, Sallent de Gállego, partidario de la primera opción. El Alcalde de Sallent, José Luis Sánchez, se ha quedado solo en su defensa de la opción por Canal Roya, ya que los alcaldes y las juntas vecinales de las pedanías sallentinas de Escarrilla, Sandiniés y Tramacastilla de Tena apoyan el proyecto de Izas. Algun@s vecin@s de la zona y los colectivos ecologistas integrados en *Ecologistas en Acción* se oponen, en principio, a cualquiera de las dos alternativas, y ya se han dado los primeros pasos para conformar una plataforma de rechazo. Mientras tanto, el Ayuntamiento de Canfranc planea un referéndum para aprobar o rechazar la alternativa por el valle de Izas. Aunque el referéndum no será legalmente vinculante, el Alcalde, Víctor López, ha manifestado que aceptará los resultados. *Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

### **23 de febrero: Denuncian a la Confederación Hidrográfica del Ebro.**

El Ayuntamiento de Biscarrués (Uesca) ha acordado denunciar ante el Juzgado de Instrucción número 1 de Uesca a la Confederación Hidrográfica del Ebro por levantar un tendido eléctrico en la presa de Ardisa sin la correspondiente licencia municipal. El Ayuntamiento se dirigió primeramente por escrito a la Confederación para que legalizara su situación pero no obtuvo contestación, por lo que se ha decidido por la vía judicial. *Heraldo de Aragón*.

### **23 de febrero: Santaliestra estudia llevar a l@s regantes ante los tribunales.**

El Ayuntamiento de Santaliestra (Uesca) estudia emprender acciones legales contra la Comunidad General de Regantes del Canal de Aragón y Catalunya por su decisión de financiar el 50% del coste de las obras encaminadas a construir un embalse cerca del casco urbano de la población. L@s vecin@s de Santaliestra entienden que la presa proyectada presenta graves riesgos para las personas, por lo que consideran que la actuación de l@s regantes podría ser constitutiva de delito. El profesor de geodinámica Antonio Casas, autor de uno de los informes que denuncian el peligro de la presa de Santaliestra, lamentó el menosprecio y la ignorancia de las administraciones públicas hacia los estudios científicos. *El Periódico de Aragón*.

### **24 de febrero: Se aleja el peligro de la central de biomasa en santa Eulalia.**

El propio Consejero de Agricultura y Medio Ambiente del Gobierno Aragonés, José Manuel Lasa, explicó ante las Cortes de Aragón que existen serias dudas acerca de la viabilidad técnica y económica del proyecto para construir una central de producción de energía eléctrica mediante biomasa en el municipio turolense de Santa Eulalia. El proyecto presentado por la empresa, además, no justifica las multimillonarias inversiones anunciadas. A la empresa *Trading de Explotaciones Silvícolas* le ha sido devuelto ya por dos veces el proyecto por las evidentes carencias ya señaladas, a lo que se una las denuncias de colectivos de la zona, que opinan que la central es una mera incineradora de residuos cuyas emisiones pueden ser altamente contaminantes. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón*.

### **24 de febrero: Récord de grullas en el embalse de La Sotonera.**

Según *Ecologistas en Acción*, se han contabilizado unas 31.400 grullas en el humedal del embalse de La Sotonera, lo que supone un récord desde que la organización ecologista realiza los recuentos. Las grullas hacen en estas tierras entre finales de febrero y principios de marzo su última parada antes de pasar al Estado Francés en su viaje migratorio hacia los países del norte de Europa. *Heraldo de Aragón*.

## **27 de febrero: Sacrificado salvajemente un perro.**

La Asociación Protectora de Animales y Plantas *El Arca* de Monzón (Uesca) denunció la manera salvaje y cruel mediante la cual fue sacrificado un perro vagabundo cuya agresividad había provocado quejas en el barrio del Molino. Al animal le fue suministrada una dosis excesiva de anestesia que lo dejó agonizante, y a un agente de la Policía Local no se le ocurrió mejor cosa que rematarlo a golpe de martillo. El jefe de la Policía Local, Joaquín Lafarga, ha calificado el hecho de *incidente desafortunado* y se ha comprometido a evitar que se produzcan situaciones de este tipo en el futuro. *Agencia Efe*.

## **27 de febrero: Los impactos de la caza en Aragón.**

Este fin de semana concluye la época de caza mayor en Aragón (la caza menor acabó a finales de enero). Las opiniones que hemos leído de los cazadores en los medios de comunicación muestran unos resultados excelentes sobre todo por lo que se refiere al jabalí, aunque también van en aumento otras piezas como ciervos y corzos. También fueron favorables las piezas de perdiz y conejo que poco a poco van recuperándose. Frente a un panorama tan optimista, desde *Ecologistas en Acción* queremos mostrar nuestra queja por la deficiente gestión de esta actividad en Aragón que está ocasionando importantes daños en la naturaleza, sin que la Administración, ni los colectivos de cazadores, hagan nada por remediarlo. Los principales impactos son:

La muerte de especies protegidas. Un año más cientos de especies protegidas han muerto abatidas por los cazadores, sólo algunas decenas llegan al Centro de Fauna Silvestre de la Diputación General de Aragón en La Alfranca (Zaragoza), ya que prácticamente el 90 por ciento son imposibles de recuperar del monte. Sin tener todavía los datos totales de esta temporada podemos explicar lo acaecido durante la media veda de verano: varias especies de águilas, buitres y otras rapaces nocturnas fueron las principales víctimas de los escopeteros.

Vuelta del veneno. Desde hace algunos años varios cotos de Aragón (desconocemos la cifra, pero consideramos que abundantes) han vuelto a colocar veneno para controlar especies consideradas rivales por los cazadores, como el zorro. Esta práctica prohibida ha regresado con saña, provocando la muerte de otras especies protegidas (de nuevo las rapaces se llevan la peor parte). El centro de La Alfranca vuelve a ser testigo de que esa práctica está viva en nuestra comunidad autónoma.

Colocación de lazos y cepos. Abundantes cotos parecen desconocer la normativa que prohíbe la colocación de lazos correderos. Sólo el Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil localizó durante el 98 213 lazos en Uesca. Numerosos mamíferos protegidos de gran importancia natural (ginetas, garduñas, martas) caen en ellos y mueren.

Perdigones de plomo. Pese al compromiso estatal de eliminar los perdigones de plomo, los cazadores todavía no han asumido este reto. El principal problema que ocasionan es que muchas aves los ingieren confundidos por piedrecillas, que ellas utilizan para triturar la comida, y ello provoca la enfermedad denominada plumbismo que ocasiona su muerte. En el Estado Español son más de 50.000 las aves acuáticas que mueren por esta causa.

Apertura de pistas. En numerosas ocasiones las aperturas de nuevas pistas y la eliminación de barreras en las ya existentes van unidas a la presión de los cazadores, una forma de acceder con más facilidad a los puestos fijos donde esperan su presa.

Frente a todo esto, la Diputación General de Aragón, única responsable en el tema de caza, todavía no ha puesto en marcha el examen del cazador, el cual debe realizarse a todas aquellas personas que quieran obtener licencia. El examen debe suponer una prueba de conocimientos por parte del usuario tanto de la normativa como de las especies a cazar. A ello hay que añadir la falta de personal en el Departamento de Medio Ambiente para revisar los planes anuales que envía cada coto, teniendo en cuenta que en Aragón tendremos más de dos mil cotos y sólo tres técnicos para revisar estos expedientes. Igualmente es preciso un cambio en la legislación que permita castigar aquellos cotos donde aparecen especies protegidas muertas bien sea por disparo, lazo o veneno. Nos gustaría que se añadieran controles de alcoholemia porque somos conscientes de que una persona que porta armas debe estar en un auténtico estado de sobriedad. Para concluir queremos resaltar la incompatibilidad de la caza en algunos espacios con otras actividades realizadas por senderistas, montañeros, naturalistas, etc. Este hecho se viene reflejando en algunas guías y libros, y también se puso de manifiesto en la última reunión del Patronato del Parque Natural de la Sierra y Cañones de Guara (Uesca). Aparte de este espacio protegido, otras zonas especialmente polémicas en este asunto son la Retuerta de Pina en Monegros (Zaragoza), y la Serreta Negra en Fraga (Uesca). *Ecologistas en Acción*.

*Estimad@s amig@s:*

*El conflicto hidráulico no cesa. La Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases (COAGRET) tampoco para. Se están preparando movilizaciones para:*

*Los días 20 y 21 de marzo, en Madrid (Día Mundial del Agua).*

*El día 23 de abril, en respuesta a la manifestación pro embalses convocada por el sindicato agrario ASAJA.*

*El día 1 de mayo, jornada reivindicativa y concierto en Chánobas (Uesca). A todas las personas que*

estéis interesadas en informaros y participar os recordamos que COAGRET se sigue reuniendo todos los jueves, a las 20 horas, en sus locales de la calle Santa Cruz, número 8.

Un saludo.

**COORDINADORA DE AFECTAD@S POR GRANDES EMBALSES Y TRASVASES**

## SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

### **22 de febrero: Se reanuda el juicio por la muerte de Uazim Tarifi.**

Centenares de personas se manifestaron ante el tribunal militar de Jericó, coincidiendo con la reanudación del juicio por la muerte de Uazim Tarifi, hijo de la zaragozana Rosalinda Marín, asesinado por agentes del servicio de información palestino el pasado 25 de octubre en Ramala. Uazim, de nacionalidad palestino-española, volvía aquel día del colegio y se detuvo a observar una manifestación convocada por Al-Fatah. Los policías dispararon para disolver la protesta y dos disparos, según varios testimonios realizados desde las ventanas de un cuartel cercano, alcanzaron al adolescente en la cabeza. El juicio, suspendido el pasado 14 de febrero, se celebra a puerta cerrada y ha sido calificado por la familia de Uazim de *farsa*. Rosalinda Marín se ha mostrado dispuesta a acudir a los tribunales del Estado Español si en Palestina no obtiene justicia. *El Periódico de Aragón* y *Antena 3*.

### **24 de febrero: Concentración contra la inmunidad de Pinochet.**

Un centenar de personas se concentró en la céntrica plaza de España de Zaragoza, a pesar de la fuerte lluvia, para exigir el procesamiento del ex-dictador chileno Augusto Pinochet. La concentración fue convocada por la Iniciativa Ciudadana contra la Impunidad, una plataforma que agrupa a diversos colectivos sociales, sindicales y políticos y que convoca una nueva concentración para el día en que el tribunal de la Cámara de los Lores británica decida acerca de la inmunidad o no del sanguinario general. En el comunicado se rechazó el intento de pasar página sin más por parte de los poderes públicos de los países implicados. *Aragón-Info* y *Agencia Efe*.

### **25 de febrero: Concentración en solidaridad con el Kurdistán.**

Unas 50 personas respondieron a la convocatoria del recientemente creado Comité Aragonés de Solidaridad con el Kurdistán, que agrupa a varios colectivos sociales, sindicales y políticos. La concentración se realizó en la plaza de España de Zaragoza, bajo una pancarta que rezaba *Alto al genocidio. Todos los derechos para el pueblo kurdo*. El comunicado final solicitaba el fin de las operaciones militares turcas contra el pueblo kurdo y la concesión de autonomía para la región. *El Periódico de Aragón*.

### **27 de febrero: Culmina una semana dedicada a recordar la situación del Sáhara.**

Un@s 200 artistas zaragozan@s participaron en el homenaje al pueblo saharauí que puso punto final a los actos organizados por la Plataforma Cívica Pro-Referéndum Libre en el Sáhara de Aragón. El acto comenzó en los puentes sobre el río Ebro de Zaragoza, donde actuaron cinco bailarinas y bailarines. El público participaba extrayendo cubos de agua que simbolizaban la esperanza de que el ansiado referéndum signifique la libertad para el pueblo saharauí. bailarinas y bailarines entregaron a un representante saharauí un paño con posos del río Ebro para recordar la dispersión por el mundo de l@s saharauis y su tradicional estilo nómada de vida en el desierto. Por la tarde se celebró un espectáculo de baile, teatro y vídeo en la plaza del Pilar y se instaló una exposición de fotografías y se realizó un pasacalles desde la plaza de España. A lo largo de la semana se celebraron también una charla con Douman Ali, representante del Frente Polisario en Aragón, y una muestra de la cultura saharauí a través de poesía, fotografías y vídeos. *Heraldo de Aragón*.

## LABORAL

### **22 de febrero: Nueva concentración contra las empresas de trabajo temporal.**

La Confederación Nacional del Trabajo prosigue con su campaña de concentraciones frente a las oficinas de las empresas de trabajo temporal para denunciar las condiciones laborales a las que son sometid@s trabajadoras y trabajadores. Militantes del sindicato anarquista se concentraron ante las oficinas de *Manpower* y *Umamo*, en el zaragozano barrio del Actur, sin que se produjeran incidentes. *Confederación Nacional del Trabajo*.

### **22 de febrero: Un@s 500 agricultoras y agricultores de Aragón, en Bruselas.**

Medio millar de agricultoras y agricultores de Aragón se manifestaron en Bruselas, junto a otr@s 40.000 procedentes de todos los estados de la Unión Europea, para protestar por los recortes en el presupuesto agrícola. La manifestación estaba convocada por la Coordinadora de Organizaciones Profesionales de Agricultores, y a ella se adhirió la Unión de Agricultores y Ganaderos de Aragón. La movilización discurrió por las calles de Bruselas, en medio de un tiempo inclemente y vigilada por 5.000 policías. El desproporcionado despliegue policial provocó al final el lanzamiento de huevos y piedras por parte de l@s manifestantes y la respuesta por parte de los cuerpos de

seguridad belgas conllevó al detención de 20 personas. *Heraldo de Aragón*.

### **25 de febrero: Nueva movilización de trabajadoras y trabajadores de Telefónica.**

Varios centenares de personas procedentes de Soria, Rioja y las tres provincias aragonesas de manifestaron por las calles de Zaragoza para protestar contra el empeoramiento de las condiciones laborales y el recorte de la plantilla que están llevando a cabo la empresa *Telefónica de España* y sus filiales. El presidente del comité de empresa de *Telefónica* en Zaragoza, Chema Gregorio, calificó de *inmoralidad* el hecho de que la empresa siga multiplicando sus beneficios mientras reduce plantilla. *Heraldo de Aragón*.

### **27 de febrero: Herido un trabajador en las obras del tren de alta velocidad.**

El trabajador resultó herido por un desprendimiento que se registró en las obras de uno de los túneles para el tren de alta velocidad, cerca de Paracuellos de la Ribera (Zaragoza). Las circunstancias de este accidente no pueden resultar más sospechosas desde el punto de vista de las condiciones de seguridad con las que se realizan estas obras. El accidente se produjo a las cinco de la madrugada, en el mismo túnel en el que falleció un trabajador perteneciente a una empresa subcontratada el pasado 30 de noviembre, accidente en el que resultó herido otro operario. Todavía no ha sido facilitado el estado médico del trabajador accidentado. *Agencia Efe*.

## **ANTIRREPRESIÓN**

### **25 de febrero: C.N.T. denuncia a la Policía Nacional por usar datos ilegalmente.**

La Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) presentó una denuncia en los juzgados zaragozanos contra el comisario jefe de la brigada de información de la Policía Nacional de Zaragoza, a quien acusa de utilizar ilegalmente datos de ciudadan@s. La denuncia se refiere concretamente a la identificación de tres militantes del sindicato mediante fotos destinadas a la elaboración del documento nacional de identidad, tras una acción contra una empresa de trabajo temporal en enero de 1.997. A l@s emplead@s de la empresa de trabajo temporal les fueron enseñadas fotografías, no sólo de militantes de C.N.T., sino también de otras organizaciones sociales ajenas a la convocatoria. Los militantes anarcosindicalistas identificados no tenían antecedentes penales, por lo que se supone que la Policía cuenta con un archivo de personas sospechosas procedente de diversas fuentes. C.N.T. indica que las acciones policiales de este tipo está destinada a atacar a los movimientos sociales, mediante acusaciones falsas e indiscriminadas, de forma que se aumenta el nivel de represión y de control social sobre la ciudadanía. El representante legal del sindicato informó de que en la denuncia no figuran calificados los delitos cometidos por la Policía, aunque al final pueden ser prevaricación, violación de secretos, vulneración de los derechos fundamentales de las personas o de la Ley de Protección de Datos. *Confederación Nacional del Trabajo, Aragón-Info y El Periódico de Aragón*.

## **MUJER**

### **26 de febrero: Se incrementan las denuncias por violaciones y malos tratos en Aragón.**

El Instituto Aragonés de la Mujer (I.A.M.) dio a conocer las cifras de denuncias por violaciones y malos tratos a mujeres en Aragón durante 1.998. El incremento respecto del año 1.997 representa un 30%. En Zaragoza, se registraron 381 denuncias por malos tratos y 83 por agresiones sexuales, en Uesca, fueron 47 de las primeras y 4 de las segundas, y en Teruel, 32 y 5, respectivamente. La asesoría jurídica del I.A.M. recibió 116 peticiones de consulta por estos motivos, mientras que el gabinete psicológico atendió a 248 mujeres. A pesar de ello, se estima que sólo el 10% de las mujeres se atreven a denunciar este tipo de delitos. *Heraldo de Aragón*.

### **27 de febrero: En libertad un detenido por retener a su compañera.**

El titular del Juzgado de Instrucción de Fraga (Uesca) decidió poner en libertad a Mustapha T., acusado de mantener secuestrada durante diez días a su compañera en una vivienda de la localidad. La mujer pensaba volver con su familia a París, algo a lo que se resistía su compañero. La mujer consiguió hablar por un teléfono móvil con su familia, que denunció los hechos. El Consulado Francés de Barcelona alertó a la Guardia Civil que, finalmente, consiguió localizar la vivienda, a la que accedió tras derribar la puerta. Posteriormente consiguió detener al secuestrador. *Heraldo de Aragón*.

### **MUJERES EN LAS ONDAS 8 DE MARZO, EMISIÓN ESPECIAL**

*Desde las 15h. hasta la 1h, programación de entrevistas, debates, música, literatura, realizada por las mujeres de Radio Topo.*

**RADIO TOPO 102.5 FM**

## EDUCACIÓN

### **24 de febrero: Varapalo a las candidaturas izquierdistas en las elecciones universitarias.**

De 90 estudiantes a elegir como miembros del claustro de la Universidad de Zaragoza, *Aldaba*, vinculada al Partido Comunista de España, consiguió apenas 2, y otros 2 el Sindicato de Estudiantes de Izquierda. La candidatura *Estudiantes en Defensa de la Universidad*, muy relacionada con el Partido Socialista Obrero Español y con el Partido Aragonés, logró 57 puestos, todo ello según fuentes del Rectorado de la Universidad. *Heraldo de Aragón*.

### **25 de febrero: Crece la presión para alejar un badén de un colegio.**

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza se ha unido a la Asociación de Vecin@s de San José y a la comunidad educativa del colegio *Tomás Alvira* para pedir la retirada de una zona de carga y descarga de un futuro hipermercado, que se sitúa en una calle peatonal por la que se accede al centro educativo. La Federación ha pedido explicaciones al Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, ya que no se entiende que en su momento se autorizara el proyecto, con informes contrarios de los servicios municipales y del Ministerio de Educación y Cultura. La entidad vecinal cree que la situación demuestra que son las empresas constructoras las que diseñan la ciudad en función de sus intereses económicos. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*.

### **25 de febrero: Califican de electoralistas las subvenciones a la escuela privada.**

La Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública de Aragón considera que las ayudas de la Diputación General de Aragón a los colegios privados concertados que imparten enseñanza infantil tienen un claro fin electoralista, ya que el 13 de junio se celebrarán las elecciones autonómicas. La Plataforma indica que la campaña electoral del Partido Popular, en este caso, será financiada con dinero de tod@s l@s ciudadan@s. *Heraldo de Aragón*.

## SANIDAD

### **25 de febrero: Se mantienen las quejas sobre el Hospital de Barbastro.**

La Mesa en Defensa de Calidad Asistencial del Hospital de Barbastro, formada por sindicatos y colectivos sociales y vecinales de esta localidad oscense y de otras cercanas, sigue lamentando la situación del servicio de ginecología del centro sanitario. La Mesa denuncia que siga sin cubrir la plaza de jefe de servicio y que existe una total desorganización. La situación del departamento de ginecología está afectando negativamente al resto del centro y supone un deterioro de la sanidad pública. *Heraldo de Aragón*.

## MOVIMIENTO VECINAL

### **22 de febrero: Critican la instalación de parquímetros.**

La Asociación de Vecin@s *Manuel Viola*, del zaragozano barrio de Delicias, denunció la decisión municipal de adelantar la puesta en marcha de los parquímetros en la zona, así como la falta de información pública y detallada sobre la medida. La Asociación considera que la instalación de los aparcamientos de pago en las calles no hará sino generar todavía más problemas medioambientales y de tráfico. Al día siguiente, el Concejal de Servicios Públicos, Antonio Suárez, ordenó desactivar 40 de las 60 máquinas expendedoras de tickets, ya que su entrada en funcionamiento estaba prevista para el 1 de marzo. De momento, según se anunció, no es obligatorio pagar y sólo se adelantó su instalación para que las personas residentes en la zona puedan aprender su funcionamiento. *Heraldo de Aragón*.

### **23 de febrero: Adelanta el plan integral del barrio Oliver.**

El Ayuntamiento de Zaragoza constituyó el consejo sectorial previsto en el plan integral de recuperación del barrio zaragozano de Oliver. En su primera reunión, se acordó constituir a su vez una comisión permanente en la que participen todos los sectores implicados. La Asociación de Vecin@s de Oliver ha manifestado que sus miembros trabajan sin descanso en el proyecto, al margen de los pasos formales que se están dando para su aplicación. *El Periódico de Aragón*.

### **23 de febrero: Arrasada parte de un yacimiento iberorromano.**

De desastre calificaron los responsables del yacimiento arqueológico iberorromano de La Corona, en Fuentes de Ebro (Zaragoza), los daños producidos por las obras para construir una propiedad en una finca privada que forma parte de la excavación. El yacimiento consta de 40 hectáreas, de las que casi dos han sido totalmente destruidas y, en principio, parecen irrecuperables. El terreno afectado todavía no había sido explorado, pero l@s arqueólog@s opinan que puede tratarse de la parte más antigua. El Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil fue el que denunció la situación y la Diputación General de Aragón ha anunciado la apertura de un expediente sancionador. *Heraldo de Aragón*.

### **24 de febrero: A la vista las actuaciones especulativas en el Casco Viejo zaragozano.**

La casa hundida el pasado sábado 20 en el Casco Viejo de Zaragoza era propiedad de Pedro José Jiménez Lombart, uno de los mayores especuladores de la ciudad. Jiménez, que posee la tienda de electrodomésticos conocida como *Almacenes Paymar*, y es propietario, a través de la inmobiliaria *Lomza*, de numerosos solares y edificios en el Casco Viejo, la mayoría en muy mal estado. El edificio derrumbado el sábado en la calle Ecce Homo estaba sentenciado, al ser derribados los inmuebles que se encontraban a su lado, uno propiedad de Jiménez y otro del Ayuntamiento. El derrumbe estuvo a punto de sepultar a una persona que dormía dentro y que pudo escapar de milagro. Desde 1.997, este edificio había acumulado cinco requerimientos municipales para rehabilitarlo, a los que el dueño hizo caso omiso, sin que el Ayuntamiento emprendiera las actuaciones subsidiarias previstas en las normas urbanísticas. Efectivamente, el Ayuntamiento pudo realizar estas obras por su cuenta y pasar la factura a la o el propietario@. De hecho, esta semana se conocía que el Ayuntamiento de Zaragoza ha embargado las cuentas corrientes de más de 40.000 personas para recuperar antiguas deudas por impuestos o tasas municipales, algo que podría hacerse igualmente para cobrar las facturas derivadas de las obras de rehabilitación. Las sanciones en estos casos son de 25.000 pesetas, por lo que l@s propietario@s prefieren que se caigan para especular con los solares, según han denunciado insistentemente varias asociaciones de vecin@s. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*.

### **24 de febrero: Plantean el traslado de la Cincomarzada.**

La jornada lúdico-reivindicativa zaragozana de la *Cincomarzada* puede ser trasladada desde el parque del Tío Jorge si prosperan las peticiones realizadas en ese sentido por la Asociación de Vecin@s Tío Jorge del barrio de Arrabal. La entidad vecinal no va a cuestionar su celebración este año, pero sí quiere abrir un debate de cara a próximas ediciones. L@s vecin@s se quejan del mal estado en que queda el parque y solicitan al Ayuntamiento actuaciones rápidas y efectivas para recomponer el recinto. Por cierto que, un año más, Radio Topo y numerosos colectivos sociales alternativos estarán presentes en la fiesta. *Aragón-Info* y *El Periódico de Aragón*.

### **26 de febrero: Continúan las protestas por la tala indiscriminada de pinos.**

Varias decenas de personas convocadas por la Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz acudieron al pleno municipal del Ayuntamiento de Zaragoza para mostrar su rechazo al comienzo de las obras del tercer cinturón de ronda, y más concretamente a las talas masivas que se están practicando en los pinares de Venecia. L@s vecin@s depositaron ramas de los pinos en la entrada del Ayuntamiento que emplead@s municipales se apresuraron a retirar. Al acceder al interior, uno de los participantes fue retenido y zarandeado por policías locales. Mientras un grupo de gente se quedaba fuera exhibiendo una pancarta contra las talas, la parte más numerosa del personal consiguió acceder al salón de plenos, donde consiguieron finalmente obtener la palabra. La Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, retiró la palabra a un vecino cuando procedía a leer el segundo de los comunicados previstos, momento en el cual l@s vecin@s abandonaron la sala en medio de un fenomenal abucheo a la Alcaldesa. La Coordinadora estima en 5.000 el número de pinos afectados en un espacio natural que será seccionado por el tercer cinturón. Por otra parte, la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza considera que el convenio suscrito entre el Ayuntamiento de Zaragoza y el Patronato Social Católico de Torrero, dueño del club deportivo *Stádium Venecia*, vuelve a beneficiar con dinero público a una entidad privada, una situación que ya se conoce popularmente como *urbanismo a la carta*. Los terrenos afectados por el paso del tercer cinturón de ronda que son propiedad de la entidad religiosa, unos 2.400 metros cuadrados, serán compensados con 225 millones de pesetas y 21.000 metros cuadrados destinados a zonas verdes públicas. La Federación entiende que las administraciones públicas han valorado al alza el terreno afectado y que sienta un precedente negativo a la hora de realizar futuras expropiaciones. El acuerdo ha sido calificado como un expolio de los bienes públicos de la ciudad por parte del Partido Popular y el Partido Aragonés, que comparten el gobierno municipal. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza* y *Aragón-Info*.

### **26 de febrero: Polémico concurso de misses en el Casco Viejo zaragozano.**

Las asociaciones vecinales del Casco Viejo zaragozano han anunciado su decisión de no participar en las fiestas que la junta de distrito de la zona prepara para los días que van desde el 22 de mayo al 6 de junio. Las comisiones de festejos de los barrios del Casco Histórico, sobre todo de San Pablo, La Madalena y Tenerías, también se han negado a participar, acusando al Presidente de la Junta, Félix Bernad, de electoralismo. Estas asociaciones mantienen sus fiestas, algunas de ellas recientemente recuperadas. No les faltan razones para acusar de electoralismo a Bernad, ya que las fiestas son organizadas en honor de Santa Lucía (13 de diciembre) y Santa Isabel de Portugal (4 de julio), cuyas fechas conmemorativas no coinciden con las elegidas. El 13 de junio tendrán lugar las elecciones municipales, y la comisión de festejos contará con 16 millones de presupuesto, algo nunca visto en la zona. Otro de los aspectos que critican los colectivos sociales de estos barrios es la realización de un concurso de misses, que ha sido calificado de *un poco machista* por algún miembro de la propia comisión organizadora. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*.

### **27 de febrero: Masiva manifestación para reclamar la autovía por Daroca.**

Unas 6.000 personas recorrieron las calles de Zaragoza para reivindicar el acercamiento a la localidad zaragozana de Daroca de la autovía entre Sagunt (València) y Somport (Uesca). La manifestación estaba apoyada por todos los partidos políticos con representación en Aragón, excepto el Partido Popular, además de por sindicatos, organizaciones empresariales y la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza. La gran mayoría de los manifestantes, sin embargo, procedía de la comarca afectada. El representante de la Coordinadora *Autovía por Daroca*, Antonio Chabuel, recordó la despoblación y la falta de inversión que afectan tanto a Daroca como a las poblaciones de los alrededores y criticó al Presidente del Gobierno De Aragón, Santiago Lanzuela (Partido Popular), a quien acusó de ignorar las reivindicaciones vecinales. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.